

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3064

Murcia 15 Junio de 1896

Tres ediciones diarias



WALTHAM

Este reloj, de producción mecánica, se distingue de otras clases por su forma elegante, su baratura relativa, su marcha uniforme, su corrección de construcción, por ser mecánica y su sistema de intercambiabilidad, por el cual las composuras resultan perfectas.

ÚNICO PUNTO DE VENTA EN MURCIA

Domiciano Leon,

Platería, 78, Relojería

30-21

CUCHILLERÍA INGLESA

Nuevo bazar montado con los últimos adelantos, en cuchillos para cortar carne; cuchillos para cocina; facas inglesas; tijeras y navajas para peluquero, de las llamadas de música; piedras para afilar navajas; tijeras para podar viñas y árboles; tijeras para costura, casi regaladas; escopetas y revolvers diferentes sistemas, á la mitad de precio; puñales y cuchillos para mesa; cubiertos alpaca y metal blanco, en competencia hasta con la misma fábrica; revolvedores para cartuchos; saca corchos, desde 10 centimos en adelante; plumas para escribir, desde 60 centimos la caja, hasta las mas superiores de Guillot.

Príncipe Alfonso 16, frente al Café del Siglo.

8-3

PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio. En el indicado establecimiento se encontrará var. adísimo surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variedad en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30

junto á las monjas Teresas á Isabelas Estererías, de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

CASA EN TORREVIEJA

Se vende una situada en la calle de la Concepción núm. 1, con buena vista y distante diez metros, quince y veinte, del kiosko de la música, feria y baños respectivamente.

Informarán en Orihuela, su dueño Antonio Marin, calle del Colegio, 20) y en Torrevieja, Antonio Sampere, cosario.

AVISO Á LOS MINEROS

En el Almacén de Hierros y Maderas de D. Miguel Cánovas, en La Unión, se acaba de recibir un completo surtido de cables planos de abaca Manila, de primera, ligeramente alquitranadas en diversas medidas para Máquinas de extracción, las cuales se venden á precios de Fábrica.

También encontrará el público en dicho establecimiento, las llamadas maromas de Malacate de igual clase de Abaca Manila de 1.^a, como así mismo toda clase de herramientas de hierro y acero para minas. Tuberías de plomo y hierro dulce para pasos de aguas y de Vapor, y toda clase de accesorios de hierro y bronce para Maquinaria.

CONTRA EL SOL. PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla ó inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.^a á 70 centimos vara cuadrada y de 2.^a á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Estererías de JOSE FUSTER
Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

RESTAURANT DEL COMERCIO de Manuel Amat é hijo

Teléfono número 140.

En este acreditado establecimiento no se anuncia plato del día con objeto de dejar al público en completa libertad para que pida todo cuanto pueda desear en el reino de cocina.

En pastelería los ricos salteadores, estrellas y el afamado pastel Murciano.

Hay también gran surtido en ricas pastas de almendras y coco.

Dicho establecimiento cuenta con un gran salon para banquetes y gabinetes para familias.

SEÑORAS Y SENORITAS

En la acreditada corsetería de San Bartolomé, esquina á la Platería, número 39, se confecciona el verdadero corte francés, fajas, suspensorios para señoras y aparatos ortopédicos.

OCASION.—Se vende una magnífica anaquelaria y mostrador, en muy buen estado, propia para establecimiento de quincalla ó comestibles, á precio económico y en las mejores condiciones de pago.

Puede montarse una gran tienda de lujo con poco gusto, por estar dicha estantería casi nueva y completa de todo. Darán razón, en la casa número 12 de la calle del Padre Garcia.—Lorca.

Edición de la noche.—15 Junio

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Los telegramas de la madrugada, dan cuenta de la victoria de Nájera, obtenida por nuestras tropas, sobre las fuerzas de Máximo Gomez.

Las bajas de los insurrectos ascienden á quinientas y la dispersion ha sido completa.

La noticia ha causado una excelente impresion y se aguardan con ansiedad más detalles.

Ya no se ocupa nadie de la cuestion Martinez Campos-Borrero.

Vivimos en un pais meridional y gastamos toda la atencion de una vez.

La prensa de Barcelona sigue publicando detalles de las prisiones de anarquistas, que allí se estan llevando á cabo con toda actividad.

Elogia el celo de las autoridades y espera que no serán infructuosas las pesquisas para descubrir á los infames autores del atentado.

Las actuaciones de los Juzgados civil y militar, se llevan con gran reserva.

Los pueblos de esta provincia interesados en la baja de las tarifas de ferro-carriles para el trasporte de los productos de la tierra, deben estar prevenidos y muy preparados, por si hay que hacer algun esfuerzo.

Las Compañías, en las bases del proyectado convenio con el gobierno, no aceptan, por hoy, nada de rebaja en la materia que nos ocupa y no es cosa de dejar pasar la única ocasion que se presentará en muchos años, sin aprovecharla debidamente.

D. Melquiades Sanchez Garcia Valiente

Así se llamó en esta transitoria vida el que ha poco desempeñaba la cura de almas en la parroquia de Santa Eulalia de esta ciudad de Murcia.

¡Lástima de nuestro amigo! Los que han frecuentado los centros de instrucción; los que al acaso y comenzando á cumplir el destino para que Dios los envié á este mundo, se juntan en los establecimientos docentes, y, juntos, se deslizan años y años, con esos afanes de la vida escolar, con esa multitud de doradas ilusiones que

surgen en las cabezas de los hijos de Apolo; con esas halagüeñas esperanzas; hablando uno y otro día de la lección, del profesor, de lo que tarda en finir el curso; con mas, esas languideces que produce la nostalgia de nuestra villa ó villorrio; los que pasan 12 ó 14 años en esta identidad de vida, de ilusiones y esperanzas, persiguiendo los mismos fines y aspirando á los mismos cargos, no hay duda, y en confirmacion de ello apelamos al sentimiento de todos los que pasaron lo mejor de su vida en la forma indicada, que sienten desarrollarse corrientes de simpatías y afecciones hacia sus compañeros, tan íntimas, permanentes y tiernas, casi como de hermanos.

Tal nos ocurría con nuestro veterano amigo, el cura de Santa Eulalia. Durante nuestra vida escolar y cuando llegamos á ejercer cargo público, vivimos siempre unidos por los lazos de la mas íntima confianza.

Era nuestro amigo natural de las Peñas de San Pedro; tenía por largo unos 53 años, pero un ataque de gripe mal curado, venia minando su existencia.

Era hombre de más que regular despejo; pero de un corazon lleno de energías, que cuando defendía lo justo, lo honesto y lo recto, no cejaba por nada ni por nadie; y esta santa intranquencia, esta inflexibilidad, para hoy, y contraria á cierto convencionalismo y acomodamiento en las cuestiones sociales y de actualidad, le produjeron más de un rato de tristeza y amargura; pero mitigadas por el despejo con que veía el cielo de su conciencia.

Recto sacerdote, íntegro y de irrepachable conducta; pues vino al sacerdocio guiado y movido ni mas ni menos, que por su vocacion al estado eclesiástico.

Hijo de familia más que regularmente acomodada, pudo haber seguido otra carrera, que bien sabemos que el sacerdocio es la carrera de los pobres; pero á pesar de la holgura en que vivía, comenzó su carrera en este Seminario, y en él estudió hasta el segundo año de Teología, en que pasó al Central de Valencia. Llegó la revolucion de Setiembre, y no por sus vacilaciones, sino á instancia de su familia, que sin duda temió al porvenir de los sacerdotes, vióse obligado á matricularse en el primer año de medicina.

Cuando después ya me lo vi ordenado, y que no era médico, preguntéle la causa, y me dió esta contestacion, con la que para mi se enalteció en gran modo, y ericieron mis simpatías: «chico, estudiaba con fruto el arte de curar los cuerpos; pero yo me sentía con irresistible inclinacion al sacerdocio, y quise mas que curar los cuerpos, sanar las almas». Y esto lo hacía cuando veía perseguido, vilipendiado y pereciendo de necesidad al clero.

Así es, que fué un cumplido y celoso párroco, exacto cumplidor de sus árdus deberes, luchando á pecho descubierto contra las corrientes y las doctrinas antirreligiosas y disolventes que nos han traído esta guerra de Cuba y esta horripilante catástrofe de Barcelona; pues, orador de grandes dotes, uniendo estas á la sencillez y nada farragoso ni florido de su oratoria, clamaba contra las modernas teorías.

Háyale Dios recompensado con su eterna gloria sus labores, afanes y sinsabores, en el ejercicio de su cargo parroquial.

Por hoy, lo mas digno de compasion es su anciana y angustiada madre, que sufre el dolor mas agudo de todos los dolores; el ver morir á un hijo ya criado y dignamente colocado.

¡Misterios de la vida! Pocos dias hace que, juntos en su despacho D. Melquiades, su madre y el que escribe estas líneas, preguntamos á esta por la edad que tenía, llevados de cierta envidia y lástima, porque aun podía vivir la que nos llevó en su seno; y cuando despues salimos á paseo, nos dijo: «no preguntes á mi madre por la

edad; no se me apene y muera, al ver que es casi octogenaria.» ¡Y no sabía él que en los juicios de Dios estaba previsto que habia de vivir la anciana y moriría el jóven!

A. J. G.

A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra acreditada agencia, nos contesta á la 37.^a relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

José Lax Saura, Murcia; soldado del regimiento caballería de Lanceros del Rey, núm. 1, subinspeccion caballería.

Desde primeros de Marzo no ha habido noticias suyas.

No ha causado baja; está en Santiago de Cuba.

José Illan Vidal, Molina (Murcia); soldado del regimiento infantería de Chiclana, núm. 5; batallon peninsular.

Embarcó en Cadiz el 5 de Marzo de 1895; hace nueve meses no se sabe de este individuo.

No ha causado baja; está en Sancti-Spiritus.

Juan Campoy Ródenas, Murcia; soldado del regimiento caballería de Tetuan, núm. 17, provisional de Cazadores del Príncipe.

La última carta se recibió en la península el 4 de Abril de 1896.

No ha causado baja; está en Puerto Principe.

Juan Sanchez Martinez, Totana (Murcia); cabo del regimiento infantería de Pavía, núm. 48, batallon expedicionario, 4.^a compañía.

Embarcó en Cádiz el 22 de Noviembre de 1895, desde que embarcó no ha escrito.

No es baja; está en Remedios.

Miguel Martinez Martinez, Totana (Murcia); cabo del regimiento de Pavía, núm. 48, batallon expedicionario, 4.^a compañía.

Embarcó en Cádiz el 22 de Noviembre de 1895; desde que embarcó no se sabe nada.

No ha causado baja; está en Remedios.

Celedonio Lorente, Mazarron (Murcia); soldado del regimiento de la Princesa, núm. 3, batallon expedicionario, 3.^a compañía.

Desde Marzo último no se han tenido noticias de este individuo.

No ha causado baja; está en Campo Florido (Habana).

Antonio Sanchez Perez, La Ñora (Murcia); soldado del regimiento de Tetuan, núm. 17, escuadron peninsular.

Embarcó el 20 de Mayo de 1895; hace seis meses no se sabe de él.

No ha causado baja; está en Puerto Principe.

Jesus Quinto Gonzalez, Murcia; soldado del regimiento de Isabel II, número 32, segundo batallon expedicionario, 1.^a compañía.

Embarcó en Cádiz en Noviembre de 1893; Las últimas noticias son desde Manzanillo en Enero último.

No ha causado baja; está en Remedios.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el día 12 del actual.

Las preguntas que se nos han hecho hace muy pocos dias, las contestaremos en breve.

Noticias generales

La sin rival Tijera de Oro.

Continúa con mas vigor que en los primeros dias, vendiendo los trajes de lana á la mitad de precio que en todas partes.

Corte de traje de buena lana á 5 pesetas y de estambre, clase extra, desde 15 pesetas en adelante.

Pantalones de medio ancho, hay un sin número de clases y dibujos, de todos cuantos precios se deseen.

Trajes á la medida, desde 15 pesetas en adelante.

Trapería, 34, frente al Café Oriental.

Cultos.

Mañana martes se celebrarán en la iglesia de Jesus, solemnes funerales y misas de requiem, por el alma del que fué nuestro amigo D. Mariano Aguado y Florez; exequias y honras fúnebres que ha dispuesto celebrar la Ilustre Cofradía de N. P. Jesus Nazareno á que perteneció el finado.

Mercado de Gandía.

El sábado estuvo muy concurrido, como no se habia visto aun en la presente temporada, el mercado de Gandía, verificándose las transacciones á los precios siguientes:

Frutas.—Albaricoques, 2.⁵⁰ á 3 pesetas arroba, y cerezas, á 2.

Hortalizas.—Tomate verde, de 1 á 1.¹² pesetas arroba; id. inglés, á 1.⁵⁰; id. maduro, de 2.²⁵ á 3.⁷⁵; id. Chinchilla, de 1.⁵⁵ á 1.⁵⁰; cebolla, á 0.⁷⁵; patatas, de 1 á 1.²⁵; pimientos, de 6.⁵⁰ á 7; bajoca fina, á 2; id. gruesa, á 0.⁶² y habichuelas Pinet, á 3.

Círculo Católico.

En la Caja de ahorros de este centro ingresaron ayer 300 pesetas con 40 céntimos, de 65 imponentes, y se devolvieron á tres interesados 369.⁶⁰ pesetas.

Mejorado.

Se encuentra muy mejorado de la indisposicion que le ha obligado á guardar cama, el M. I. Sr. Provisor de este obispado.

De todas veras deseamos su completo restablecimiento.

Cesantía.

Segun comunican de la agencia ejecutiva de Lorca, ha sido declarado cesante, por faltas en el desempeño de su cargo, el auxiliar de la misma, D. Ginés Gimeno Clares.

Es de aplaudir que las agencias egecutivas corrijan severamente las faltas de sus auxiliares, para evitar molestias, perjuicios y otros excesos que sufre el contribuyente.

Obra de arte.

El laureado artista D. José Benlliure ha pintado en Roma una preciosa imagen del Corazon de Jesus. La persona devota á cuyas expensas se ha hecho el cuadro lo ha regalado á la iglesia de Santa Cruz (Valencia), en uno de cuyos altares se colocará.

Recaida.

Ha recaído en el ataque de gripe, que venia sufriendo, nuestro querido amigo el diputado por Yecla, D. Ezequiel Diez y Sanz, cuya pronta mejoría deseamos de todas veras.

Pólvora.

Por la Superioridad se ha ordenado el transporte de 1.500 kilogramos de pólvora, desde esta fábrica nacional al parque de Barcelona.

TRAGES PARA NIÑOS.

Se confeccionan trages para niños con arreglo á toda clase de modelos y figurines. Precios módicos.

Marengo, 6.

Suicidio.

En un árbol situado en la partida de la Era, del término de Chiva (Valencia), fué encontrado ayer tarde, ahorcado, un labrador llamado Manuel Mirasol Rodrigo, de 31 años, casado.

De las averiguaciones practicadas, se deduce que se trata de un suicidio, cuyos móviles se ignoran.

Viagero.

Hoy en el tren correo ha salido para Madrid, el Diputado á Cortes por esta circunscripcion. Excmo. Sr. Barón del Solar de Espinosa.

